## 13 Photovoltaikanlagen produzieren zuverlässig Strom

Energie | Ökumenische Energiegenossenschaft muss Interessenten vertrösten: Beitritte noch nicht möglich

Horb. Aufgrund der Covid-19-Pandemie musste die auf 6. November geplante Hauptversammlung der Ökumenischen Energiegenossenschaft Horb für das Geschäftsjahr 2019 abgesagt werden. Das Gesetz zur Abmilderung der Folgen der Covid-19-Pandemie ermöglichte eine schriftliche Generalversammlung, die vom 9. bis 30. November abgehalten wurde.

Der Vorstand unterrichte die Mitglieder per Brief über die Arbeit im Geschäftsjahr 2019. Ablaufplan der schriftlichen Generalversammlung, Bericht des Vorstandes und des Aufsichtsrates bildeten dabei den ersten Teil, die Berichtsphase. Gleichzeitig konnten in der Diskussionsphase die Mitglieder, wie in einer Präsenzveranstaltung, schriftlich Fragen zu den Berichten stellen. Im dritten Teil, der Abstimmphase, wurden die Mitglieder dann aufgefordert, über den Jahresabschluss, die Gewinnverwendung und die Entlastung von Vorstand und Aufsichtsrat mittels Abstimmungsbogen abzustimmen. Mit der Beschlussfeststellung endete die diesjährige »außergewöhnliche« Generalversammlung der



Die Ökumenische Energiegenossenschaft spendet 5000 Euro an das Krankenhaus in Songa (Burundi/Afrika), das unter Federführung des Altheimer Arztes Rainer Schach aufgebaut worden war.

Archiv-Foto: privat

Ökumenischen Energiegenossenschaft Horb eG. Ein wahrer Kraftakt für eine ehrenamtlich geführte Genossenschaft.

Die beiden ehrenamtlichen Vorstände, Wolfgang Jacob und Bernhard Bok konnten in ihrem Bericht wiederum von einem guten Geschäftsjahr 2019 berichten. Die Bilanzzahlen haben sich aufgrund mangelnder Investitionen nur um die planmäßigen Abschreibungen und Darlehenstilgungen verändert. Geprägt ist die Bilanz von einem hohen Guthabenstand von 134000 Euro auf den Bankkonten. Die Geschäftsguthaben der Mitglieder mit 500000 Euro blieben annähernd unverändert. Die

Genossenschaft zählte zum Geschäftsjahresende 147 Mitglieder mit 1000 Geschäftsanteilen à 500 Euro. Leider kann dem Wunsch vieler Bürger auf Beitritt zur Genossenschaft nicht entsprochen werden, da Neuinvestitionen immer noch auf sich warten lassen.

Die Umsatzerlöse aus Stromentgelten blieben auf Vorjahresniveau. Die dreizehn Photovoltaikanlagen, die die Genossenschaften betreibt, produzierten im Jahr 2019 recht zuverlässig. Die Erträge hieraus dürfen als überdurchschnittlich angesehen werden. Die Kostenseite konnte auch in 2019 stabil gehalten werden. Die wichtigsten Auf-

wands-Positionen beliefen sich auf rund 20000 Euro für die PV-Anlagen (Dachmieten, Versicherungen. Anlagenüberwachung und Instandhaltung) für den Geschäftsbetrieb sowie auf 11000 Euro für Buchführungs- und Prüfungskosten und Kosten für das zehnjährige Jubiläum. Der Jahresüberschuss in Höhe von 33 000 Euro erlaubt, wie im Vorjahr, die Ausschüttung einer Dividende an die Mitglieder von vier Prozent (20000 Euro) und die Zuweisung zu den Rücklagen von 10000 Euro.

Fast eine Selbstverständlichkeit war auch 2019 die jährliche Unterstützung von Projekten der »Einen Welt«, Aus dem Jahresgewinn 2019 der Ökumenischen Energiegenossenschaft Horb wurde das Krankenhausprojekt Songa/ Burundi, das von Rainer Schach 2009 ins Leben gerufen wurde, mit einer Spende von 5000 Euro unterstützt. Der Rotary Club Horb/Oberer Neckar begleitet und unterstützt seither das Projekt in Burundi.

Im Bericht des Aufsichtsrats erstattete der Aufsichtsratsvorsitzende, Peter Silberzahn, den Mitgliedern Bericht über die Tätigkeit des Aufsichtsrats im Berichtsjahr; des Weiteren über das Ergebnis der Bilanzprüfung und über den Prüfbericht des Baden-Württembergischen Genossenschaftsverbandes. In allen Berichten konnte nur Positives den Mitgliedern in Schriftform vorgelegt werden.

In der Abstimmungsphase genehmigten die Mitglieder den Jahresabschluss und die Gewinnverwendung und entlasteten Vorstand und Aufsichtsrat.

## INFO

## Zahlen

Die wichtigsten Zahlen aus der Bilanz, gerundet:

Bilanzsumme: 870 000 Euro Sachanlagen: 700 000 Euro Beteiligungen: 25 000 Euro Bankguthaben: 135 000 Euro Geschäftsguthaben: 500 000 Euro

Rücklagen: 54000 Euro Bankkredite: 228000 Euro Umsatzerlöse: 154000 Euro Jahresüberschuss: 33000

Euro

Anzahl Mitglieder: 147